

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

OBSERVACIÓN ELECTORAL

ASTERISCOS

RUMBO 2018. El Observatorio Ciudadano de Querétaro se reunió la víspera para analizar las acciones que realizarán, de cara al próximo proceso electoral. De entrada, buscarán firmar convenios de transparencia y rendición de cuentas con candidatos. También quieren revisar el tema de los observadores ciudadanos, en el que tienen mucho por hacer. En febrero pasado se tenía registro de 90 ciudadanos interesados en participar, tanto en el INE como en el IEEQ. En comparación, se instalarán poco más de 2 mil 600 casillas. El plazo cierra el último día de mayo. (AM 1y 8)

DENUNCIAS

FUEGO AMIGO / ¿Y EL IEEQ, APÁ?

Publicidad subliminal. “Oye Manuel... hoy toca Pegueros”, anuncia los espectaculares del Mesón del Mariachi. ¿Será por el candidato a diputado del PAN? (PA 1)

DEBATES

IEEQ DEBERÁ APROBAR REALIZACIÓN DE DEBATES

Gerardo Romero presidente del IEEQ aseguró que cualquier asociación o medio de comunicación que quiera realizar un debate, debe informar a las Autoridades electorales de este ejercicio, esto con la finalidad de que se cumplan la reglas de equidad, además de que se reciba asesoría por parte del instituto. “Deben dar aviso al IEEQ para la realización de los debates, además que con esto el organismo electoral puede asesorar para estas acciones, con la finalidad de que las reglas de las contiendas sean respetadas por todos los actores políticos”. Pese a que los organismos sociales pueden llevar a cabo diversas presentaciones de los candidatos, en el tema de los debates si se debe dar aviso a la autoridad electoral para evitar que se pueda dar prioridad a alguno de los candidatos. “Nosotros tenemos un reglamento para el tema de debates, por lo que quien quiera realizar un debate como tal deberá observar estas reglas, aunque también se pueden invitar a candidatos a participar en diversas acciones, en todos estos casos el IEEQ puede asesorar para que las reglas de equidad puedan ser sostenidas en cada ejercicio”. Actualmente las autoridades electorales no tienen solicitudes o información para la realización de debates, sin embargo diversas asociaciones se han manifestado para impulsar la presentación de candidatos en foros. “En la UAQ nosotros podremos dar asesoramiento por si desea realizar algún debate, cabe destacar que al día de hoy no hay ninguna solicitud para realizar debates, aunque si hemos platicado con FECAPEQ, COPARMEX, CMIC y asociaciones civiles que buscarán que sus socios escuchen las ideas de candidatos”.

<http://www.qro24siete.com.mx/ieeq-debera-aprobar-realizacion-de-debates/>

FIRMA CONVENIO IEEQ-UAQ

FIRMAN UAQ E IEEQ CONVENIO DE COLABORACIÓN

Autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), encabezados por la Rectora, Dra. Teresa García Gasca, y del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), representados por el consejero presidente del

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

Consejo General, Mtro. Gerardo Romero Altamirano, firmaron un convenio de colaboración que permitirá establecer las bases de coordinación para la organización e impartición de seminarios, conferencias, foros, mesas de trabajo y publicaciones. La Dra. García Gasca reconoció la importancia de celebrar esta clase de acuerdos, pues considera necesario impulsar las acciones en materia de educación cívica a favor, no sólo de la comunidad universitarias, sino también de la sociedad en general. “La educación cívica es un área de trabajo constante, en el que no se acaba de incidir positivamente en la ciudadanía y qué mejor que lo podamos hacer en conjunto. Habrá una agenda muy intensa de trabajo; tiene que ver desde las jornadas de derecho electoral, la equidad de género, la promoción del voto y desde luego todas las aristas que tienen que ver con la educación cívica, publicaciones de libros, revistas y la generación de conocimiento”, manifestó. De la misma forma, agradeció el trabajo de la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, la Dra. Marcela Ávila Eggleton, quien fue la principal impulsora de este acuerdo. Con este acercamiento también se sentaron las bases para la organización, durante las campañas electorales, de los debates entre los candidatos locales que buscan un cargo de elección popular. En su intervención, el consejero presidente del Consejo General del IEEQ agradeció el apoyo e interés por parte de la Máxima Casa de Estudios del estado en impulsar estos temas no sólo en materia electoral, sino también en la actividad constante que desarrolla el Instituto. “El tema de la educación cívica, para nosotros en el Consejo es de suma importancia y cada vez hay más elementos para impulsar la democracia. En temas electorales, concretamente en el proceso en el que nos encontramos también tenemos coincidencias constantes, por ello, yo me atrevería a decir que hay muchos elementos para llevar a cabo esta firma”, acotó el Mtro. Romero Altamirano. Durante el protocolo estuvieron presentes por parte de la UAQ: el secretario particular, Mtro. Luis Alberto Fernández García; la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Dra. Marcela Ávila Eggleton y el director de Comunicación y Medios, Mtro. Arturo Marcial Padrón Hernández. Mientras que por el IEEQ acudieron el secretario ejecutivo Lic. José Eugenio Plascencia Zarzúa; así como los Consejeros Mtra. María Pérez Zepeda, Mtro. Luís Espíndola Morales, Mtra. Gema Nayeli Morales Martínez y el Mtro. Luis Octavio Vado Grajales.

<http://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/15666-firman-uaq-e-ieeq-convenio-de-colaboracion>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

AÚN NO HAN RECOGIDO SU CREDENCIAL 11 MIL 679 ELECTORES INFORMA EL INE

Por Redacción

El Instituto Nacional Electoral, informa a las y los ciudadanos que en los módulos de atención ciudadana del estado de Querétaro se encuentran un total de 11 mil 679 credenciales para Votar con Fotografía que no han sido recogidas por sus titulares; de no hacerlo, estas serán resguardadas y estarán disponibles en los módulos después del 2 de julio del presente año. Es importante que las y los ciudadanos que hayan realizado un trámite para la obtención de la Credencial acudan a recogerla sin excepción, porque aún y cuando hayan encontrado su Credencial que habían extraviado y lo que motivó a solicitarla ante el Módulo de Atención Ciudadana, esta no les servirá para emitir su sufragio el próximo 1 de julio. El plazo para recoger la Credencial para Votar con Fotografía vence el próximo 16 de abril por lo que el Instituto exhorta a las y los ciudadanos a que recojan su documento para votar ya que, además de que les permitirá ejercer su derecho al voto, les sirve como medio de identificación oficial para cualquier trámite. (PA 6)

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

PRESENTARÁN AGENDA AMBIENTAL A CANDIDATOS

Por Irán Hernández

La ambientalista Pamela Siurob Carvajal lamentó la cerrazón de la administración municipal de Querétaro para incluir a los activistas en el desarrollo de proyectos gubernamentales, por lo cual anunció que en próximos días se reunirán con los candidatos a la alcaldía de la capital con el fin de rescatar la agenda medioambiental. Dio a conocer que este martes por la tarde se reunieron diversos grupos ambientalistas para definir las peticiones a los aspirantes a la alcaldía de Querétaro, quienes deberán enfrentar problemáticas ecológicas tras asumir el cargo. (cq 9)

PEÑAMILLER: UNA CONTIENDA QUE SE GANA CON 53 VOTOS

En la última elección para renovar la presidencia municipal, la elección se definió por 53 votos, ya que el PAN y Margarita Hernández Aguilar lograron obtener 4 mil 369 votos, lo que les permitió ganar la contienda pues lograron quedarse con el 43.51 de los apoyos emitidos. (N ¿QUIÉN SIGUE? 4)

EL DISTRITO XII: MAYOR CRECIMIENTO DEMOGRÁFICO

El Distrito XII abarca el municipio de El Marqués, uno de los que mayor crecimiento demográfico y con mayor potencial empresarial ha mostrado por su ubicación geográfica dentro de la zona metropolitana. (N ¿QUIÉN SIGUE? 4)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

RENUNCIAN AL PRI EN SAN JUAN

Por Rossy Martínez

San Juan del Río.- No fuimos tomados en cuenta en la elección para la dirigencia local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por eso más de trece líderes renunciamos a nuestra militancia como priistas: aseguró Karina Mondragón Sánchez, consejera municipal del tricolor en San Juan del Río. “No nos tomaron en cuenta como militancia, ni como parte de la gente que siempre había apoyado al partido como siempre lo llegamos hacer, y ya estamos hartos de tantas imposiciones es por eso que mejor renunciamos”. Detalló que dentro de la gente que presentó y ratificó su renuncia como militante al tricolor, se encuentra gente de las áreas de consejería municipal y presidentes de colonos, quienes han decidido sumarse al proyecto encabezado por el candidato a la presidencia municipal albiazul Guillermo Vega Guerrero, “es increíble cómo mejor de otros partidos voltearon a vernos y nos invitaron a participar, siendo que veníamos participando por décadas a los proyectos presentados por el PRI, por eso hemos decidido darle continuidad al proyecto de Memo Vega”. (PA 6)

PRIMO DE JOSÉ CALZADA SUPLENTE DE LUQUE

Por Diego Armando Rivera

La Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI definió a los candidatos suplentes al Senado de la República y a diputados federales por el principio de mayoría relativa que competirán en Querétaro. En el caso de cámara alta eligieron a Miguel Calzada Mercado y María Isabel Emma Tejeda. El que será suplente de Ernesto Luque ya fue presidente del Comité Directivo Estatal y actualmente en el notario público número 34. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2)

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

PRD

LÁZARO SE DOBLA RECONOCE A ADOLFO Y ROMÁN QUIERE SER REGIDOR

Por Rubén Pacheco

Tras varios meses de pugnas internas, el diputado local, Carlos Lázaro Sánchez, reconoció a Adolfo Camacho como presidente del Comité Directivo Estatal del PRD. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3)

MORENA

EN MORENA SIGUE LA PUGNAN POR LAS CANDIDATURAS

Por Diego Armando Rivera

El Consejero Estatal del Morena, Alberto Reyes Juárez, envió una misiva pública a los presidentes del Consejo Estatal y del Comité Estatal de Querétaro, Ángel Balderas Puga y Carlos Peñafiel, respectivamente para solicitar no dejen fuera de las candidaturas a diversos activistas. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3)

AMLO QUIERE DOS NUEVAS REFINERÍAS

Por Gabriela Jiménez

Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia (Morena, PT y Encuentro Social), aseguró que barrerá la corrupción del gobierno “como se barren las escaleras”, de arriba para abajo, porque desde su punto de vista la corrupción no es un problema cultural, sino de hongestidad de quienes gobiernan, y ese “es el gran desafío” al que se enfrentará si gana las elecciones de 2018. (ESSJR 1)

MORENA DEFINE CANDIDATURAS A DIPUTACIONES

El presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, dio a conocer que en tres distritos electorales federales se privilegiará a la mujer para abanderar una candidatura, para ello registró a Astrid Alejandra Ortega Vázquez, Beatriz Silvia Robles y Eunice Arias Arias, como candidatas a diputadas federales I,II y IX, respectivamente. (ESSJR 3)

INDEPENDIENTES

MI CANDIDATURA ES SERIA, DICE “BANANAS”

Por Rubén Pacheco

El todavía aspirante a candidato independiente para la alcaldía de El Marqués, Juan Aristeo Ramírez Velázquez, dijo que los candidatos de los partidos son políticos “acartonados”, ya de sobra conocidos por los ciudadanos. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EL DIARIO ES “UNA VENTANA AL MUNDO”

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

El DIARIO DE QUERÉTARO es una ventana de este estado, del país y del mundo, lo vemos aquí en las portadas del periódico que cuentan la historia, afirmó el vicepresidente Ejecutivo de Organización Editorial Mexicana, Francisco Torres Vázquez, al inaugurar la exposición “Ayer, Hoy y Mañana” en el Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín, con la que esta casa editorial celebró su 55 aniversario y que permanecerá abierta al público hasta el 30 de

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

abril. Con la presencia del gobernador Francisco Domínguez Servién; la presidenta del Sistema DIF Estatal, Karina Castro de Domínguez; el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega y el director de DIARIO DE QUERÉTARO, Mario León Leyva; Torres Vázquez destacó la labor de los trabajadores de esta empresa editorial, quienes han colaborado para ganarse la confianza de sus lectores. (DQ principal)

N: ACRIBILLAN A 3 EN ANTEA

Por Alfonso G. Cruz

Se escucharon alrededor de seis detonaciones “Como ráfaga”, la reacción fue de terror, mucha gente corría y gritaba, se tiraba al suelo, no sabían de dónde provenían los disparos: “nosotros nos encerramos”, indicaron empleados ubicados frente a la zona donde ocurrió la agresión. (N principal)

AM: PROHIBICIÓN DE BOLSAS DE PLÁSTICO, EN AGOSTO

Por Haydé Ruiz

La disposición que restringe a cadenas comerciales y tiendas de conveniencia dar bolsas de plástico entrará en vigor el primer día de agosto. En sesión ordinaria, el Cabildo capitalino autorizó reformar el artículo transitorio segundo del Reglamento de Protección Ambiental y Cambio Climático del Municipio de Querétaro, respecto a la fecha de entrada en vigor de esta medida. El 13 de diciembre de 2017, el Cabildo aprobó que esta disposición iniciara el primer día de abril, fecha en que sancionaría a comercios que entregaran bolsas no biodegradables. (AM principal)

CQ: SUBE VIOLENCIA CONTRA MUJERES

Por Hilda Navarro

Según el Instituto Queretano de las Mujeres, en lo que va de 2018 han atendido 182 casos; reporta que la mayoría es víctima de familiares, de forma física, y por otros hombres. (CQ principal)

PA: MATAN A 3 EN ANTEA

Por Fernando Venegas Ramírez

Un encuentro entre seis sujetos originarios del vecino estado de Guanajuato en el área de comida del centro comercial Antea, culminó con la muerte violenta de tres de ellos. La locura se desató al interior del exclusivo complejo comercial minutos después de las seis de la tarde cuando se escucharon varias detonaciones por arma de fuego. (PA principal)

EUQ: PRENDE MOTORES PRIMERA UNIVERSIDAD AUTOMOTRIZ

Por Montserrat Márquez

Nació en Querétaro la primera universidad automotriz del país, que permite fortalecer más este sector productivo, el cual es la principal industria del estado al aportar 29% del PIB. (EUQ principal)

CQRO: CONECTARÁN 3 MUNICIPIOS CON ‘CIRCUITO INDUSTRIAL Y COMERCIAL DEL SUR’

Para conectar a los municipios de El Marqués, Huimilpan y Querétaro, el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, anunció la construcción del ‘Circuito Industrial y Comercial del Sur’; que -agregó- representará una inversión por 636 millones de pesos y será realizado en un período de seis meses. (CQRO principal)

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

PODER LEGISLATIVO

APRUEBA COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA INICIATIVAS QUE CREAN LA 'LEY DE FOMENTO A LAS ACTIVIDADES DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DEL ESTADO

La Comisión de Participación Ciudadana de la LVIII Legislatura, con la asistencia de los diputados Daesy Hinojosa Rosas, Isabel Aguilar Morales, y José González Ruiz, presidenta e integrantes de la misma, respectivamente, aprobó por unanimidad la "Iniciativa de Ley que crea la Ley de Fomento a las Actividades de las Organizaciones de la Sociedad Civil del Estado de Querétaro" y la "Iniciativa de Ley que crea la Ley de Fomento a las Actividades de las Organizaciones de la Sociedad Civil del Estado de Querétaro". (RQ)

DEBEN DE APLICARSE LAS SANCIONES EN LAS LLAMADAS DE BROMA A LOS NÚMEROS DE EMERGENCIA. YA EXISTEN LAS PENAS DICE EL DIPUTADO PRIÍSTA MAURICIO ORTÍZ PROAL

"Ya se incrementaron las penas, el asunto es establecer un mecanismo que nos permita efectivamente que estas penas se conviertan en sanciones, que dejen de ser simple y sencillamente un referente en el marco normativo para que empiecen aplicarse. (...) Entiendo que son sanciones económicas importantes", afirmó el diputado Mauricio Ortiz Proal. (EQ)

BUSCAN MODIFICAR LEGISLACIÓN DE LOS PROFESIONISTAS

Por Patricia López

Modernizar la legislación que rige a los profesionistas del estado, impulsar su colegiación y acelerar la tramitación para la entrega de cédulas, fueron algunas de las propuestas que se presentaron durante el foro "Estado actual del marco legal para el ejercicio profesional en Querétaro", que llevaron a cabo profesionistas con diputados locales en la sede del Poder Legislativo. (DQ 3)

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA EL GOBERNADOR LA CONSTRUCCIÓN DEL CIRCUITO INDUSTRIAL Y COMERCIAL DEL SUR

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una inversión de 636 mdp para la construcción del anillo vial denominado Circuito Industrial y Comercial del Sur, el cual conectará a los municipios de El Marqués, Huimilpan y Querétaro. Dicha obra proveerá desarrollo urbano y ordenamiento territorial en la entidad queretana, al modernizar el Boulevard Bernardo Quintana, con un nuevo carril y dos pasos a desnivel; asimismo, se intervendrán las carreteras estatales 400 que va a Huimilpan, la 420 desde el Cimacuático hasta la Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ), y la 431 desde dicha universidad hasta el Parque Industrial Bernardo Quintana. (...) En su intervención, la titular de la SDUOP, Romy Rojas Garrido, detalló los elementos con los que contará la obra, manifestando que coadyuvan a la seguridad y calidad de las vialidades. (...) Asimismo, el coordinador general de la CEI, Fernando González Salinas, indicó la cantidad total de carretera a intervenir y aseguró que los trabajos coordinados tienen como prioridad el bienestar social de las familias queretanas. (PI, DQ 1 y 2, EUQ 4, N 1, AM 1)

CONECTARÁN AUTOPISTA 57 CON LA ZONA METROPOLITANA

Por Andrea Martínez

Con el objetivo de beneficiar la movilidad de 120 mil habitantes, más de 370 establecimientos de la industria manufacturera y 49 planteles educativos que se localizan en la zona, fue anunciada la construcción del Circuito Industrial y Comercial del Sur, para conectar la zona metropolitana con la autopista federal 57. (...) El gobernador



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

del estado, Francisco Domínguez Servién, informó que el circuito, que estará a cargo de la SDUOP y la CEI representará una inversión de 636 mdp, para favorecer la conectividad y el desarrollo urbano. (CQ 6)

POLITÉCNICA DE QUERÉTARO, ÚNICA UNIVERSIDAD AUTOMOTRIZ EN MÉXICO

La Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ) se convirtió en la primera institución automotriz en el país, con la puesta en marcha del Centro de Innovación y Desarrollo Automotriz (CIDEA), que el gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró este día. Mediante este Centro, los alumnos aprenderán en ambientes productivos reales, bajo un modelo de formación dual que les permitirá vincularse con empresas globales. (CQ 6, EUQ 3, N 3, AM 11)

QUERÉTARO TIENE PRIMERA UNIVERSIDAD AUTOMOTRIZ DE MÉXICO

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, informó que con el objetivo de capacitar y vincular a los estudiantes con la industria automotriz, se puso en operación el Centro de Innovación y Desarrollo Automotriz (CIDEA) de Brose, al interior de la Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ). (RQ)

EL GOBERNADOR INAUGURA EXPOSICIÓN “AYER, HOY Y MAÑANA” POR EL 55° ANIVERSARIO DE DIARIO DE QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién junto a la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro, inauguró la exposición “Ayer, Hoy y Mañana” que celebra el 55° aniversario del periódico Diario de Querétaro, a través de sus portadas y el trabajo de seis artistas plásticos queretanos, muestra que se exhibe en el Centro Educativo y Cultural “Manuel Gómez Morín”. Francisco Domínguez Servién destacó que a lo largo de 55 años, el Diario de Querétaro ha sabido integrarse a la dinámica de cambio, permaneciendo en el gusto de nuevas generaciones de lectores, renovando su imagen, sus plataformas y sus contenidos; así como manteniendo su sello de periodismo responsable. (M, N 1, DQ 1 y 2 Círclos, ESSJR 9 Círculos)

DESTACAN LABOR PERIODÍSTICA DE EL SOL Y DIARIO

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién y Francisco Torres Vázquez, vicepresidente Ejecutivo de OEM, encabezaron el evento por el 55 aniversario de Diario de Querétaro y el Sol de San Juan, respectivamente. En su mensaje, el mandatario estatal señaló que a lo largo de estos 55 años, el Diario de Querétaro ha sabido integrarse a la dinámica del cambio, permaneciendo en el gusto de nuevas generaciones de lectores. (ESSJR 2)

38 ANIVERSARIO DE EL SOL DE SAN JUAN

Por Laura Olguín

El Centro Cultural Manuel Gómez morín dio marco al programa protocolario de aniversario de los dos periódicos de la OEM: Diario de Querétaro y El Sol de San Juan del Río, evento presidido por Francisco Torres Vázquez, vicepresidente ejecutivo de esta editorial, y Mario León Leyva, director de OEM Querétaro, contando con la participación del gobernador del estado francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez como invitados de honor entre otros de formaron la línea de honor. (ESSJR 12 Círculos)

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

MUNICIPIOS

RETRASAN POLÍTICA PARA PROHIBICIÓN DE BOLSAS DE PLÁSTICO

La entrada en vigor de la política para prohibir y sancionar el regalo de bolsas de basura en los comercios de la capital queretana se retrasará al 1 de agosto debido a la veda electoral, así lo dio a conocer el secretario del Ayuntamiento Rafael Fernández de Cevallos. (Q, CyP, DQ 1 y 3)

IMPULSA MARIO CALZADA CONFERENCIA “ERES LO QUE PUBLICAS” A MÁS DE 600 JÓVENES

El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, asistió a la conferencia “Eres lo que publicas”, impulsada por la administración e impartida por el emprendedor social y conferencista internacional, Roberto Ruz, con el objetivo de concientizar a los jóvenes sobre el uso responsable y la seguridad en las redes sociales. El evento se llevó a cabo en las instalaciones de “Ciudad Joven”, a donde acudieron más de 600 estudiantes de diversas instituciones educativas de comunidades como: Chichimequillas, Fraccionamiento Santa Cruz, Los Héroes, El Rosario, La Cañada, La Griega, Navajas, Lajitas y San Isidro Miranda. (M, ALMX, DQ 11)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

CONTINÚAN NEGOCIACIONES ENTRE LA UAQ Y EL SUPAUAQ

Por Ana Spíndola

El secretario general del SUPAUAQ, Saúl García Guerrero, se reunió con el abogado general de la universidad, Gerardo Pérez Alvarado, para proseguir con las negociaciones respecto a las violaciones del contrato colectivo, informó el titular de la Secretaría del Trabajo, José Luis Aguilera. El secretario de Trabajo señaló que hasta el momento llevan cuatro audiencias conciliatorias y la siguiente reunión podría llevarse a cabo entre esta y la próxima semana con el fin de llegar a un acuerdo que favorezca a ambas partes. Declaró que pedirán a la autoridad universitaria una propuesta para plantear la que dictaminó el sindicato, así como resolver el tema del emplazamiento de huelga para el 1 de mayo con motivo de violaciones al contrato colectivo. (AM 10)

USUARIOS DEBEN BUSCAR PADRINOS PARA QROBICI

Por Alejandra Cueto

Analizará el gobierno del municipio de Querétaro otro esquema para que las personas que no cuentan con tarjeta de débito o crédito puedan utilizar las bicicletas compartidas, mientras tanto recomiendan que alguien los “apadrine”, destacó Mauricio Cobo Urquiza, secretario de Movilidad, y agregó que también han eliminado algunos requisitos para obtener la membresía. (CQ 6)

DIARIO DE QUERÉTARO EL MÁS FORTALECIDO, AFIRMA IP

Por Laura Banda

Para los empresarios, es muy gratificante tener una relación cercana con Diario de Querétaro que hoy se mantiene como el medio más fortalecido en el estado. (DQ 4)

HOY NO SE PUEDE CONCEBIR LA ENTIDAD SIN EL DIARIO

Por Verónica Ruiz

Autoridades del municipio capitalino reconocieron que hoy no se puede concebir nuestra entidad sin Diario de Querétaro, un medio profesional y comprometido con la labor informativa veraz y oportuna. (DQ 4)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

LEGISLATIVO Y JUDICIAL RESALTAN LEGADO NOTICIOSO E HISTÓRICO

Por Patricia López

Líderes de los Poderes Legislativo y Judicial, reconocen el legado noticioso, histórico y político de Diario de Querétaro que lo hacen un referente obligado para las generaciones actuales y futuras por el “el proyecto informativo más importante de la entidad”. (DQ 4)

DESTACAN TRASCENDENCIA DE LOS 55 AÑOS DEL DIARIO

Por Iris Mayumi

Aunque Diario de Querétaro tiene su versión en línea, no hay nada como leer el periódico físicamente, afirmó la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca. (DQ 4)

MARIO CALZADA Y LUPITA MURGUÍA AVALAN LABOR

Por Zulema López

El alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado felicitó a Diario de Querétaro por los 55 años que llevan impactando a la sociedad. (DQ 4)

DIARIO ES FACTOR IMPORTANTE DE IDENTIDAD LOCAL

Por Iris Mayumi

Estamos ante el ayer rescatado del maravilloso trabajo de aquellos 33 soñadores que fundaron nuestro diario hace 55 años de la mano de José Guadalupe Ramírez Álvarez, afirmó el director de Diario de Querétaro, Sol de San Juan del Río y ABC 107.9 Mario León Leyva. (DQ 9)

OEM RESCATA LO MEJOR DEL RIGOR PERIODÍSTICO: MARIO LEÓN

Por Montserrat García

“El mañana es para nosotros el rollo en blanco al pie de la rotativa, esperando las historias íntimas de Querétaro para ser impresas”, dijo en su mensaje por el 55 aniversario del Diario de Querétaro y El Sol de San Juan, el director general de ambos periódicos, Mario León Leyva. (ESSJR 2)

ARTE Y PERIODISMO EN EL GÓMEZ MORÍN

Diario de Querétaro con el apoyo de Incusa y Nueve Arte Urbano, convocó a seis artistas plásticas para que intervinieran seis murales que reflejan las diversas décadas de las que este medio de comunicación ha sido testigo y emisario. (DQ 1 y 5Gossip)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS

VERSIONES. Ayer trascendió la versión de que las policías estatal y federal lograron en Querétaro la captura de Luis Alberto N, alias ‘el Pelochas’, presunto líder de la delincuencia organizada en Reynosa, Tamaulipas. Al cierre de edición, la información no fue confirmada por ninguna autoridad. **SUPAUAQ.** En el sindicato de trabajadores de la UAQ no logran ponerse de acuerdo. Saúl García, quien tiene la toma de nota, es el único que se ha reunido con el abogado general de la universidad, Gerardo Pérez Alvarado, para negociar el tema de las supuestas violaciones al contrato colectivo de trabajo. Esto podría evitar que estalle la huelga emplazada para el primer día de mayo. De la otra dirigente sindical, Laura Leyva, quien tiene el reconocimiento del Consejo Universitario, nada saben. Al menos no en la Junta de Conciliación. **DE ESTRENO.** Querétaro estrena institución superior enfocada al sector automotriz,

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

la primera de su tipo en el país. Esto, luego de que se inaugurara el Centro de Innovación y Desarrollo Automotriz, en la Universidad Politécnica de Querétaro. **CRECIMIENTO.** También habrá más espacio para la instalación de nuevas empresas, o el crecimiento de las existentes. Se busca ampliar el Parque Industrial Pyme, en los municipios de El Marqués y Huimilpan. Actualmente tiene una extensión de 50 hectáreas, a las que sumarán otras 200. Se espera integrar 500 empresas pequeñas y medianas del sector manufacturero automotriz. **RUMBO 2018.** El Observatorio Ciudadano de Querétaro se reunió la víspera para analizar las acciones que realizarán, de cara al próximo proceso electoral. De entrada, buscarán firmar convenios de transparencia y rendición de cuentas con candidatos. También quieren revisar el tema de los observadores ciudadanos, en el que tienen mucho por hacer. En febrero pasado se tenía registro de 90 ciudadanos interesados en participar, tanto en el INE como en el IEEQ. En comparación, se instalarán poco más de 2 mil 600 casillas. El plazo cierra el último día de mayo. (AM 1y 8)

EXPEDIENTE Q - INFLUYENTES

Por Adán Olvera

Participar en los 55 años del Diario de Querétaro, es un motivo de orgullo para todos los que colaboramos aquí, es participar en el periódico más influyente en la región; influyente por la veracidad de la información y por la tradición de informar todos los días. El Diario de Querétaro, es sin lugar a dudas el periódico más confiable, todos los días los lectores aquí se informan y aquí reciben lo elemental para tomar decisiones importantes en su vida, para entender también el futuro, porque aquí se ha contado la historia de Querétaro. Hoy las páginas del Diario, cumplen un aniversario importante en su historia y son los primeros 55 años de éxito, en donde se ha contado todo lo que ha pasado en el mundo, en nuestro país y en Querétaro. Hoy nuevamente estamos en el centro de las decisiones más importantes de nuestro estado, los empresarios más importantes, la clase política y los organismos sociales como educativos se dieron cita para celebrar los 55 años del Diario de Querétaro. Los retos que imponen los cambios tecnológicos son enormes pero la tradición del medio impreso tiene su lugar muy importante entre los buenos lectores, entre los conocedores de la calidad informativa; hoy las nuevas generaciones también tienen una oferta informativa digital confiable y apegada a la oportunidad en los nuevos productos que ofrece la Organización Editorial Mexicana (OEM) la cadena de medios impresos y digitales más importante de toda América Latina. Querétaro, vivirá otro momento en democracia de nuestro país y ahí estará el Diario de Querétaro, nuevamente para contar la historia, como la escriben los protagonistas, que son los queretanos que la hacen todos los días y que la pueden atestiguar en las páginas del periódico más importante e influyente de Querétaro. La influencia se gana con trabajo y con pasión de todos los días, es influyente porque es veraz y oportuno; es influyente porque se compromete con sus lectores, muchas felicidades por estos 55 años Diario de Querétaro. **DE REBOTE.** Por cierto en la celebración del Diario de Querétaro, se dieron cita entre otros, los competidores a la presidencia municipal de Querétaro: Luis Bernardo Nava (PAN), Pancho Pérez (PRI) y Adolfo Ríos de Encuentro Social y MORENA; Luis Nava buscó y se acercó a sus adversarios, se tomó la foto y diálogo con ellos; así natural y sin poses camina Nava, no lleva prisa pero entiende la seriedad de la competencia. (DQ 10)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MARTES NEGRO EN QUERÉTARO. Aunque la propaganda del gobierno de FRANCISCO DOMÍNGUEZ pretenda pintar un panorama color de rosa, es innegable el calentamiento de la plaza. Este martes negro hubo tres ejecutados en el exclusivo Centro Comercial Antea y fue capturado, en otro hecho, el presunto líder del Cártel del Golfo, LUIS ALBERTO BLANCO FLORES (a) El Pelochas. Aquí donde no pasa nada. Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Alarcón

JUAN JOSÉ JIMÉNEZ SUPLENTE DE GILBERTO. Primicia: Sabino. Lanza Morena a ex diputado local priista. Dan atole con el dedo a los antorchistas. Candidatean a José Calzada para el PRI. Ejecuciones en Centro Comercial Antea. Más sorpresas. Juan José Jiménez y Andrea Tovar son los suplentes de Gilberto Herrera y Celia Maya en las fórmulas de Morena para el Senado de la República, informaron a este armero los candidatos propietarios. Jiménez, ex diputado local del Partido Revolucionario Institucional en la LVI Legislatura del Estado, se sumó hace un año al proyecto de nación de Andrés Manuel López Obrador en el Jardín Guerrero. Andrea es una joven abogada propuesta por la magistrada Celia Maya, quien por cierto ya solicitó licencia para ausentarse temporalmente del Tribunal Superior de Justicia. Con ello se va conformando la lista federal del Movimiento Regeneración Nacional para Querétaro, con el doctor Gilberto Herrera Ruiz, ex rector de la UAQ, a la cabeza. Por lo que ve a las diputaciones federales, están por confirmarse los cinco titulares. En principio estarían Astrid Ortega, David Dorantes, Beatriz Silvia Robles Gutiérrez, Eunice Arias y Antonio López Andrés. Quedan por definirse también las cartas para las presidencias municipales y diputaciones locales, aunque ya se sabe que Adolfo Ríos, dirigente de Encuentro Social, va para la capital y el ex diputado panista Jorge Lomelí Noriega a El Marqués, el hotelero Isaac Castro en Tequisquiapan. Igual podría ir la presidenta del Partido del Trabajo, Gabriela Moreno Mayorga, como candidata para la alcaldía de Corregidora. Por lo pronto puedo adelantarle que Juan José Jiménez y Andrea Tovar son los suplentes de Gilberto Herrera y Celia Maya, los candidatos con los que –de acuerdo con la expresión del dirigente estatal Carlos Peñafiel- Morena pretende romper el bipartidismo histórico en Querétaro, en las próximas elecciones. Faltan 101 días. -GALERÍA LIBERTAD- Ojo. Esto de los suplentes cobra relevancia porque cinco de los últimos siete gobernadores electos salieron del Senado de la República y sus compañeros de fórmula, priistas y panistas, ocuparon los escaños por un trienio. Por eso. -ÓIDO EN EL 1810- Sin respuestas. Los antorchistas liderados por el profesor Jerónimo Gurrola ya están viendo que el gobierno de Pancho Domínguez nomás les está dando atole con el dedo y no soluciona ninguna de sus demandas. Ayer salieron muy molestos de la Casa de la Corregidora, dispuestos a replantear estrategias. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Protesta. Miembros del Frente Cívico Felipe Carrillo Puerto se manifestaron este martes en nuestra Plaza de Armas y exigieron el cabal cumplimiento de las sentencias definitivas que concedieron, dicen, amparo a comerciantes de la Alameda Hidalgo. También demandaron la restitución del tianguis desalojado el 19 de junio de 2016 y repudiaron “la irresponsable ambición del presidente municipal de Querétaro (Marcos Aguilar Vega) de irse de candidato a diputado federal, dejando pendiente el grave conflicto que ocasionó”. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- Rumor. Versiones publicadas en los periódicos La Jornada y La Razón ubican al ex secretario de Agricultura José Calzada Roviroso como próximo presidente nacional del PRI, luego de haber sido designado –dicen que provisionalmente- como encargado del Movimiento Territorial. Aseguran que a partir del 1 de abril, que inician las campañas, el también ex gobernador queretano sustituirá a Enrique Ochoa Reza, ahora candidato a diputado federal. De ser cierto, Calzada sería el tercer queretano en encabezar el Partido Revolucionario Institucional, después de Fernando Ortiz Arana y Mariano Palacios Alcocer. Doy fe. -¡FUEGO!- El Querétaro real. Balacera en Antea y tres ejecutados dejaron los hechos de ayer en la zona de comida de nuestro más exclusivo centro comercial. El estado se le sigue descomponiendo a este gobierno, a pesar de la publicidad oficial. ¡Porca miseria! (PA 2)

BAJO RESERVA

DECISIÓN ELECTORAL. Nos cuentan que el PAN ejerció presión sobre el gobierno municipal capitalino para postergar la fecha en la cual las tiendas departamentales y de conveniencia dejarán de entregar bolsas de plástico a sus clientes. La decisión del Cabildo de cambiar la obligatoriedad de esta medida del primero de abril hasta el primero de agosto, nos dicen, tiene que ver con sumas y restas de votos. La entrada en vigor de una política pública

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

que genera polémica, nos comentan, no es oportuna implementarla durante el periodo en el que los candidatos buscan el apoyo ciudadano. **MORENA RECLUTA REPRESENTANTES DE CASILLAS.** Nos comentan que la nueva estrategia que tiene el partido Morena para reclutar representantes de casillas es a través de fotocopias que pegan en postes y teléfonos públicos. La propaganda dice que “si te interesa el futuro del país, dedícale un día y tres horas, para ser representante de casilla y defender el voto de todos”. Más abajo, vienen los nombres de los contactos, así como los números telefónicos, a los cuales los interesados se pueden comunicar. **DIPUTADOS EN CAMPAÑA.** Nos cuentan que cada vez se les ve menos a los diputados locales, pues coincidentemente con el cercano inicio de las campañas electorales sus oficinas están en total calma, además de que sus exclusivos y bien cuidados lugares de estacionamiento se observan vacíos. En este contexto, nos dicen que cuando alguien pregunta por algún legislador, es común que trabajadores del Congreso respondan “esos ya ni vienen”. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que cuando vea usted un espectacular que dice “Oye Manuel... hoy toca PEGUEROS”... no sea mal pensado, de ninguna manera tiene que ver con que el hoy secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros sea candidato a diputado local por el Distrito II... eso es pura “tenebra”, dirían por ahí; se trata de lo que dice en letra más pequeña “-El Mesón del Mariachi- Restaurante Familiar... ¿Y el IEEQ, acá? Pues saldrá con lo de siempre: “No hay denuncia y no podemos actuar de oficio”... y de ser presentada, seguramente concluirá que “no hubo violaciones a la ley electoral”, por eso los políticos hacen lo que hacen y son como son; y por eso, la ciudadanía está harta de tanta farsa... La presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Consuelo Rosillo Garfias, confirmó que a los papás del menor de 14 años que abusó y mató a su prima de 6 años, en el municipio de Colón, se les acusa de un delito contra el respeto a los muertos. Cabe recordar que la Fiscalía informó que “(...) ambos padres del menor agresor, se pusieron de acuerdo y (...) desenterraron los restos de la menor, para colocarlos en bolsas de plástico y llevarlos a tirar en el sitio donde fueron localizados”. El Código Penal para el estado, contempla esta conducta en el artículo 240, el cual señala que “Se aplicará prisión de 3 meses a 3 años al que ilegítimamente: I. Destruya, mutile, oculte, traslade, incinere, sepulte, exhume o haga uso de un cadáver o restos humanos, o II. Sustraiga o esparza las cenizas de un cadáver o restos humanos o cometa actos de vilipendio sobre los mismos, o viole o vilipendie el lugar donde estos se encuentren”. Sobre este hecho, el presidente del Colegio Estatal de Psicólogos de Querétaro, Juan Carlos García Ramos, explicó que “la agresividad puede ser una consecuencia de una lesión cerebral traumática o un ‘constructo’ de la subjetividad emocional del menor y -en pocos casos- producto de video juegos o de la televisión”. “Un arrebató de violencia y agresión puede justificarse por un simple motivo situacional o la suma de registros estresantes”. Y concluyó que su corrección o mal pronóstico dependerá del contexto y del programa de psicología y rehabilitación que se aplique. Para el especialista, “Los trastornos de conducta comprenden una serie de síntomas relacionados con patrones conductuales anormales o disfuncionales; un comportamiento antisocial en la infancia, violenta derechos y normas de otros, e incluso puede ser agresivo en extremo”. “Un trastorno de conducta simple durante la infancia suele ser asocial, agresivo o desafiante. Su forma y consecuencia lo hace cada vez más patológico”, agregó y detalló que la tasa de prevalencia es mayor en niños (6-16%) que en niñas (2-9%). (CQRO 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 2018

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RUMBO 2018

El Observatorio Ciudadano de Querétaro se reunió en la víspera para analizar las acciones que realizarán, de cara al próximo proceso electoral. De entrada, buscarán firmar convenios de transparencia y rendición de cuentas con candidatos. También quieren revisar el tema de los observadores ciudadanos, en el que tienen mucho por hacer. En febrero pasado se tenía registro de 90 ciudadanos interesados en participar, tanto en el INE como en el IEEQ. En comparación, se instalarán poco más de 2 mil 600 casillas. El plazo cierra el último día de mayo.

FUEGO AMIGO / ¿Y EL IEEQ, APÁ?



FOTO: BAR PEGUEROS

Publicidad subliminal. "Oye Manuel... hoy toca Pegueros", anuncian los espectaculares del Mesón del Mariachi. ¿Será por el candidato a diputado del PAN?